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FECHA: DICIEMBRE 19 DE 2015 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Mueren dos tras pelear pandillas” 

 
“Son solo seis aspirantes a gobernador del PRI: Tito” 

 “Hidalgo, entre los 5 más seguros del país” 

 “PROSPECTOS PARA EL PRI” 

 
“Iniciará PRI pláticas con PVEM y NA” 

 
“BUSCA PRI COALICIÓN” 

 
“Asume Hidalgo tareas por seguridad nacional” 

 
“SG: serán foros, no referéndum sobre marihuana” 

 
“Cae en AICM 25% de coca incautada” 

 “Boletos del Papa, para los que van a misa” 

 
“Narcos, en invasión de 3 edificios en la Condesa: diputado” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Comienza periodo de registros: Inició el periodo para el registro de plataformas políticas ante el Consejo 

General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), los partidos tienen que presentar el contenido de las propuestas, mensajes y 
discursos que plantearán a ciudadanos en la contienda electoral del próximo año. A partir del 16 al 30 de diciembre los 

partidos políticos tienen que presentar sus plataformas electorales, una vez que ya acreditaron la vigencia de su registro, 

acompañado de documentos básicos. En este momento, las agrupaciones diseñan el contenido de sus propuestas para las 
campañas de la contienda para renovar gobernador, diputados locales y ayuntamientos, aunque ciertas cúpulas ya 

comenzaron esta labor incluso antes de iniciar formalmente el proceso comicial. Por ejemplo, el Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) comenzó con pláticas y recorridos en los municipios a fin de conocer las iniciativas de la militancia, conforme a 

las peticiones de la población, así como necesidades más latentes. Por su parte, Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 

retomará las propuestas planteadas este año con los candidatos a diputados federales, principalmente combate a la 
corrupción, defensa de los grupos vulnerables, entre otras. En tanto, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) elabora las 

plataformas electorales con base en la consulta que realiza el organismo especializado conocido como Fundación Colosio a 
todas las bases y ciudadanía en general, la intención es recabar opiniones o proposiciones. El resto de las cúpulas elaboran 

sus respectivas y plataformas que expondrán sus candidatos el siguiente año, durante el periodo de campaña del 1 de abril al 
1 de junio. De igual forma, los partidos políticos deben actualizar e informar sobre nombres de sus representantes, domicilio, 

teléfonos, página web, logotipos, estatutos, declaración de principios y programas de acción. (Rosa Gabriela Porter, 

página 09) 
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Nueva Imagen-Se formó Comité de Debates en el IEEH y otros asuntos se aprobaron: Con la finalidad de 
establecer el procedimiento y las bases para la organización, promoción y difusión de los debates públicos, el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, en la tercera sesión extraordinaria, aprobaron los lineamientos para la organización y realización de los 

debates entre las y los candidatos a cargos de elección popular en el estado. El documento establece las reglas para la 
organización, celebración y supervisión y difusión de los debates públicos entre las y los candidatos al cargo de gobernador, 

promueve a través de los consejos distritales y municipales. Esta comisión especial de debates estará integrada por los 
consejeros Salvador Domingo Franco Assad, presidente; Blanca Estela Tolentino Soto y Fabián Hernández García, integrantes, 

y como secretaria técnica Katy Marlén Aguilar Guerrero. Se reconoce personalidad jurídica del Partido del Trabajo. 
Otro asunto abordado durante la sesión, fue el de reconocer la personalidad jurídica, derechos y prerrogativas; así como 

reconocer la acreditación ante este órgano electoral al Partido del Trabajo, por lo que se instaló formalmente a Hilario Martín 

Becerra Delgadillo como representante suplente. El consejo general también tomó protesta a Daniel Robles Camarrillo, Alicia 
Ortiz Montes, Marco Antonio García Márquez, José Manuel Fernando Moreno Vera del comité técnico asesor del programa de 

resultados electorales preliminares, leyó y aprobó los acuerdos de-convenio de colaboración con la Subprocuraduría de 
Asuntos Electorales y el Instituto Estatal Electoral (IEE), en materia de prevención y atención de delitos electorales y fomento 

a la educación cívica. Se presentó y aprobó el proyecto propuesto por la presidencia de este instituto al pleno, con motivo 

delo resuelto por el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación identificada con clave 106/2015. Además, la Comisión 
Permanente de Capacitación Electoral y Educación Cívica informó sobre el procedimiento de capacitación del instituto a las y 

los ciudadanos que pretenden fungir como observadores electorales durante el proceso 2016. Asimismo fue aprobado por 
unanimidad el proyecto de acuerdo que presentó dicha comisión, referente al programa de cursos de capacitación para los 

organismos desconcentrados del IEE, para el proceso 2016. Por su parte, la Secretaría Ejecutiva y la Comisión Permanente de 
Organización Electoral, rindieron un informe sobre la actividad que se desarrolló en relación a la convocatoria de consejeras y 

consejeros distritales y municipales. (Redacción, página 04) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Busca PRI coaligarse con el Verde y Panal: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, informó que iniciarán negociaciones con Nueva Alianza y el 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para la conformación de una alianza, previo a la elección de 2016, para la cual, 

subrayó, sólo hay seis aspirantes a la gubernatura. En esta posible coalición, indicó el líder priísta, Encuentro Social ―por el 
momento no está considerado en las pláticas que iniciaremos la próxima semana‖. ―Estamos atentos a cualquier cosa, pero 

de entrada son ellos dos (PVEM y Nueva Alianza) con quienes vamos a iniciar negociaciones‖, añadió en entrevista posterior a 
la sesión extraordinaria del consejo político, en la cual se aprobó la creación de las Secretarías de Operación Política, de 

Estrategias Digitales, y de Vinculación con Institución de Educación, así como la fusión de la Unidad de Transparencia con la 
Secretaría Jurídica, todas del CDE del PRI. El exintegrante del gabinete estatal indicó que para la candidatura al gobierno de 

Hidalgo, la cual se definirá mediante convención de delegados, el partido en el poder cuenta con seis aspirantes, de éstos 

ninguno ha sido descartado hasta ahora. ―De ninguna manera hay en este momento ningún descarte de nada, hoy por hoy el 
partido tiene considerados a los seis que tenemos desde el inicio considerados. Me refiero a las dos compañeras (Nuvia 

Mayorga y Carolina Viggiano) y desde luego los cuatro compañeros (Omar Fayad, David Penchyna Fernando Moctezuma y 
José Antonio Rojo)‖. De ellos, dijo, reconoce ―el respeto y la lealtad que le tienen a su partido‖, por lo que no prevé riesgo de 

división interna. Meléndez Apodaca agregó que el candidato a gobernador, así como quienes abanderen el resto de cargos de 

elección, deberá ―blindarse‖ para evitar relación con la delincuencia organizada. En la sesión extraordinaria, los integrantes 
del Consejo Político también aprobaron los proyectos de plataformas electorales para los comicios de 2016, así como la 

creación de la Comisión para la Postulación de Candidatos, que definirá 50 por ciento de las candidaturas a diputados locales, 
por mayoría relativa. El otro 50 por ciento el PRI lo determinará a través de convención de delegados. (Axel Chávez, 

página 08) 

Milenio-Buscará PRI alianza con el Verde y PANAL (Janet Barragán, página 07) 
Crónica-Reviven esperanza de aspirantes; PRI (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Busca PRI coaligarse con Verde Ecologista y Nueva Alianza (Víctor Valera, página 02) 
Plaza Juárez-Prospectos para una alianza con el PRI (Ana Luisa Vega, página 5A) 

Síntesis-Buscará PRI alianza con PVEM y NA (Susana Jiménez, página 03) 
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Criterio-Se queda Tellería con ganas de candidatura: Asael Hernández Cerón, presidente del Comité Directivo Estatal 
del PAN informó que aunque se concrete una alianza para la elección de ayuntamientos, en Pachuca irán solos, además 

adelantó que el candidato será hombre, por lo que la exdiputada local Yolanda Telleria no tiene posibilidades de contender 

por el cargo. ―EL PAN irá solo por Pachuca, iremos apostando por un hombre y en eso estamos trabajando‖, dijo, luego de 
que la ex legisladora y Gloria Romero, excandidata del blanquiazul a la alcaldía de la capital, fueran señaladas como posibles 

aspirantes. Hernández Cerón señaló que ya platicó con Romero y ―Gloria manifestó que trae un proyecto para años 
subsecuentes. En cuanto a Yoli, pues es decisión de la comisión permanente (el que sea un hombre el candidato que 

abandere en Pachuca) que así será‖. Según el dirigente, Acción Nacional cuenta con una fuerte presencia en Tulancingo y 
Mineral de la Reforma; por ello, también en esos municipios irán sin alianza. Confirmó que en éstos las candidaturas las 

encabezaran una mujer y un hombre. En relación con el ex presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, acotó que 

éste ―ha levantado la mano, al igual que otros aspirantes, incluso gente que militó en otros partidos y que actualmente está 
sin afiliación pero con ganas de participar con el PAN‖. El líder de Acción Nacional en Hidalgo comentó que por cuestiones de 

estrategia política se reservaría los nombres de quienes han externado su inquietud de contender por la presidencia 
municipal. Además, para lograr la alternancia en el estado el también alcalde de Tezontepec de Aldama hizo un llamado a ―no 

dividirnos entre independientes y partidos‖. Adelantó que de confirmarse la coalición con algún partido para la elección de 

diputados locales y ayuntamientos, se iría en alianza en 50 por ciento de las candidaturas. Para que una alianza se dé, deberá 
conformarse de manera natural, dijo, para que los candidatos tengan el respaldo de ambos partidos, pues observó que en 

anteriores elecciones la imposición desde las cúpulas ha sido un factor en contra. (Emmanuel Rincón, página 08) 
Crónica-Será candidato por Pachuca, dice PAN (Jocelyn Andrade, página 08) 

El Independiente-Rinden protesta acción juvenil y promoción de la mujer (Redacción, página 05) 

Crónica-Implementa taller sobre equidad de género; dato: Aplica el Partido de la Revolución Democrática (PRD) el 
taller estatal de "Paridad y Género y liderazgo político" con las militantes de este partido, para cumplir con la ley electoral, 

afirmó la secretaría general de equidad de género, Janet Miranda Miranda. El instituto político está obligado a destinar el 50 
por ciento de los puestos de elección popular para presidentes municipales y diputados locales, en las elecciones del 2016. 

Hilda Miranda explicó que a través de este foro se pretende disipar dudas de las mujeres militantes del PRD, explicarles cómo 

se aplica la paridad de género en los próximos procesos locales. El tema que se aborda en el taller es el de equidad de género 
y liderazgo político de la mujer, herramientas para elaborar un discurso e integrar elementos en el desarrollo de las 

campañas. A la fecha se han integrado cinco promotoras regionales de mujeres, se cubre el 40 por ciento del estado, el 
compromiso es acudir a los 84 municipios e informar de estas actividades. Para mujeres que no puedan acudir a las 

reuniones, será directamente en sus regiones. (Alberto Quintana, página 05) 

Crónica-Pide Morena revisión en los cambios de domicilios: Exigió el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que 
el Registro Federal de Electores (RFE) verifique más de 37 mil cambios de domicilios en Hidalgo efectuados durante los 

últimos meses, ya que a juicio del partido es una cuestión atípica: solicitaron un informe puntual sobre estos movimientos y 
permutas en las credenciales para votar. Carlos Mendoza, representante de la cúpula, pidió al RFE los datos precisos sobre los 

cambios de domicilio efectuados en los últimos meses, principalmente en los distritos de Tula y Tepeapulco. En total, 37 mil 

008 ciudadanos hidalguenses modificaron los datos de la credencial para votar, respecto a las permutas de domicilios. 
"Morena pidió que revisáramos estos cambios de domicilios, principalmente de estos distritos por su cercanía con el Estado de 

México, pero permanente hacemos un seguimiento de estos temas, sobre todo en los periodos que se hace el comparativo de 
secciones en función de cuales presentarían anomalías", explicó la vocal del RFE, Ana Alicia Hoyo Chalit. Agregó que el distrito 

con más cambios de domicilios registrados es Pachuca con 9 mil 676, empero el RFE verificará posibles comportamientos 

atípicos en las jurisdicciones de Tula y Tepeapulco, como lo solicitó Morena. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Listos en MC para próximas elecciones: Señaló el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Christian 

Pulido Roldán que "estamos preparados para lograr buenos resultados en las elecciones de 2016, la gente quiere un cambio 
verdadero y está participando para ello; Movimiento Ciudadano ha abierto las puertas a propuestas interesantes". Lo anterior 

al reunirse con militancia de diversos municipios, esto desde Pachuca. Indicó que espera que los demás institutos políticos se 

conduzcan con transparencia e igualdad, y pidió respeto entre candidatos y partidos, para que el proceso se lleve a cabo en 
un ambiente de orden y paz social, pues es lo que la población se merece. Igualmente se pronunció a favor de campañas 

limpias, propositivas, cercanas a la población y sin dispendio de recursos, al tiempo que destacó la labor y compromiso de 
Movimiento Ciudadano en este tema, tal como lo demostraron los diputados federales que rechazaron a un "bono" navideño 

que les otorgó el Congreso de la Unión, ya que no participarán en el uso indebido de más de 180 millones de pesos. Esta 

acción se suma a la renuncia de los diputados ciudadanos a sus seguros de gastos médicos mayores con lo que se ahorró al 



 

5 de 14 

55  

pueblo cifras millonarias. No es justo que mientras en comunidades marginadas no hay recursos para servicios básicos y la 
pobreza extrema crece en el país, se otorguen "regalos" millonarios a funcionarios que no lo necesitan. Es lamentable, dijo, 

que los demás diputados no cumplan con su compromiso, que es servir al pueblo, pues siguen desperdiciando recursos, sin 
importarles la baja calidad de vida de sus representados. Christian Pulido aseguró a la estructura hidalguense que Movimiento 

Ciudadano busca hacer una política diferente, donde se le dé cabida a todos los sectores, y donde se eliminen las viejas 

prácticas que han dejado grandes inequidades al país. (Alberto Quintana, página 10) 
El Independiente-Preparado Movimiento Ciudadano para 2016: Pulido (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-La evolución del Derecho Electoral: María Luisa Oviedo Quezada, magistrada del Tribunal Electoral 

del Estado de Hidalgo (TEEH), considera que existe un abismo entre el tema electoral que resolvían en las primeras épocas 
del órgano jurisdiccional local con lo que hoy contempla el Derecho Electoral, al que descartó como un Cuarto Poder, pues, 

precisa, sólo es resultado de una evolución que responde a las demandas y derechos de la sociedad. "Hay que revisar la 
historia", comenta al ser entrevistad el anterior martes en que se instaló el pleno del órgano jurisdiccional electoral local, con 

la designación, por acuerdo de los cinco magistrados que lo integran, de Manuel Alberto Cruz Martínez como presidente, en 
una sesión privada, en la que participaron, además, los magistrados Mónica Mixteca Trejo, Ramiro Lara Salinas y Jesús García 

Ramírez. Según el portal web del TEEH, éste fue creado en Hidalgo por decreto de reforma a la Constitución estatal del 6 de 

septiembre de 1993, como órgano administrativo con funciones jurisdiccionales e materia electoral, con personalidad jurídica. 
Oviedo Quezada recuerda: "En la Primera Época fueron cinco magistrados y teníamos una composición un poco complicada. 

En la Segunda Época (que inició en 1995 con otras reformas constitucionales), eran cuatro magistrados permanentes sin 
proceso electoral, se incorporaban dos magistrados del Tribunal Superior de Justicia para conformar Sala en el Tribunal 

Electoral, pero eran solamente temporales durante procesos electorales. "En esa Segunda Época existieron las dos instancias. 

La Segunda Instancia era revisora de las resoluciones de la Primera Instancia, y el presidente del Tribunal Superior de Justicia 
presidía la Segunda Instancia por disposición de la ley". A la magistrada electoral se le pregunta si esta evolución mejoró las 

condiciones para la sociedad y la democracia. Replica de forma rápida: "Considero que las evoluciones siempre deben ser 
para mejorar. No podemos pretender ir hacia adelante en perjuicio. Siempre es para mejorar. No puedo juzgar anteriores 

épocas, de ninguna manera, pero sí puedo decir que siempre es para mejorar". Luego complementa para evitar malos 
entendidos: "Mejorar implicaría entender que lo anterior no fue bueno y que ahora se va a hacer mejor. Yo me refiero, y la 

palabra 'mejorar' así la entendí en su pregunta, en el sentido de evolucionar. No podemos quedarnos rezagados, porque el 

que se detiene en el pasado no crece. "Entonces, si la sociedad evoluciona, nosotros debemos hacerlo a su paso; si los 
ciudadanos ganan derechos y el respeto de esos derechos, las autoridades también deben evolucionar para estar a la par de 

esas demandas ciudadanas. No es mejorar por decir que lo anterior se hizo mal, sino porque debemos evolucionar y crecer a 
la par de las demandas ciudadanas". DOS DÉCADAS DESPUÉS, DERECHO ELECTORAL. A Oviedo Quezada se le pregunta 

en relación con el antes y después de lo que hoy es el Derecho Electoral, particularmente por su trayectoria en la materia. 

"De la primera época que conformé siendo magistrada integrante del Primer Tribunal, mucho ha cambiado el tema electoral". 
Agrega: "Cuando por primera vez comenzamos a trabajar el Derecho Electoral en su origen, empezábamos a conocer la 

aplicación de las normas jurídicas de inicio. No era Derecho Electoral. Estábamos dentro del marco administrativo y hemos 
evolucionado de una manera impresionante en todos los aspectos, no sólo en la conformación de las autoridades electorales, 

de los órganos electorales, sino también evolucionamos en los criterios de interpretación". Luego le plantea al reportero: 

"Usted podrá revisar las jurisprudencias del primer Tribunal Electoral, antes conocido como el TRICOEL, después el Tribunal 
Federal Electoral y ahora las resoluciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y verá un abismo en los 

criterios de interpretación. "Hemos caminado. Existe muchísima bibliografía que antes no existía, mucha jurisprudencia. 
Tenemos avances. Incluso en las universidades, en la primera época del Tribual, no existía Derecho Electoral, y ahora ya se 

imparten, incluso, dos semestres de la materia". ¿Qué nos quiere decir esto? Que se ha convertido en una rama 
importantísima del derecho, y eso nos obliga a los que estamos involucrados en la materia a ser sumamente estudiosos y 

minuciosos en su aplicación.-¿Es el Cuarto Poder? "No, de ninguna manera. No es el cuarto poder. Si hablamos del 

Tribunal Electoral no podemos hablar del Cuarto Poder. Estamos hablando de un órgano jurisdiccional, especializado en la 
materia electoral, que resolverá las impugnaciones que los ciudadanos, partidos políticos, presenten para contribuir a la vida 

democrática del país y de nuestro estado. No, no podemos hablar de un Cuarto Poder". (Redacción, Ojo Política) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Crónica-Defiende Hidalgo compromiso por la seguridad pública: JFOR: Hidalgo asume el compromiso al que ha 

convocado el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para seguir consolidando entre otras figuras, el Mando Único, 
para garantizar así un México seguro. Así lo enfatizó el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, durante la entrega 

de constancias a 83 elementos egresados del Instituto de Capacitación Profesional del estado, pues ―ante la delincuencia todo 
el peso de la ley‖. Al presidir la celebración por el Día del Policía, en la Plaza Juárez de Pachuca, agregó que sólo así se 

mantiene la armonía y tranquilidad social para hacer de la entidad una tierra de trabajo y paz social. Refirió que los esfuerzos 

de esta administración se han destinado, entre otras acciones, al diseño de un nuevo modelo policial, construido con trabajo y 
mística de servicio. Estas acciones permiten que ésta aparezca como uno de las cinco entidades más seguras del país. ―Con 

satisfacción podemos decir que tenemos una policía que es modelo nacional, si bien es cierto que no estamos totalmente 
satisfechos, vamos por buen camino y no debemos aflojar el paso‖. Destacó que gracias al apoyo del secretario de 

Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, en coordinación con el Consejo Nacional de Seguridad Pública, los recursos 
distribuidos a través de varios programas, se cuenta con una formación integral de los cuerpos de seguridad de la entidad. 

Francisco Olvera convocó a los cuerpos policiales a mantener el esfuerzo, trabajar con más entereza, como una motivación 

para sentirse orgullosos de las instituciones que toda la sociedad ha construido. El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, 
Alfredo Ahedo Mayorga refrendó el compromiso de continuar trabajando bajo los principios de legalidad, eficiencia y 

honradez; para mantener a la entidad dentro de los estándares más altos de seguridad a escala nacional. Como parte del 
evento entregaron reconocimientos a 83 egresados de la tercera generación, 37 de las carreras técnicas profesionales y 46 

licenciados en diferentes áreas de la seguridad pública. APARTADOS. La Comisión de Derechos Humanos del estado de 

Hidalgo (CDHEH) reconoció a 120 elementos estatales y municipales, por el alto sentido humano con el que desempeñan su 
responsabilidad; 45 elementos fueron motivo de una distinción por sus méritos. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Incorporará SSPH A 83 graduados de IFP: Ahedo (Yossimar Durán, página 04) 
Milenio-Hidalgo, entre los más seguros del país: FOR (Alejandro Reyes, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Día del Policía (Redacción, página 1B) 
Plaza Juárez-“Hidalgo dentro de los primeros cinco del país”: FOR (Ana Luisa Vega, página 3A) 

Síntesis-Se encamina policía hacia nuevo rumbo (Edgar Chávez, página 04) 

Crónica-Fomenta entidad comunión social y familiar: Afirmó la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH), Guadalupe Romero, que el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, se ha 

empeñado en implementar acciones que fomenten la comunión social y familiar en la entidad, por ello, dijo que en la 

presente temporada navideña es necesario mantener el espíritu de unidad. Al encender el árbol navideño con niños de la 
Casa del Niño, de la Niña y Casa Cuna, dependientes del gobierno del estado, la presidenta del organismo asistencial 

estableció que Hidalgo avanza en todos los sentidos y dijo que es muy importante que la niñez se desarrolle en un contexto 
de paz y armonía. Detalló que el gobernador es sensible a las situaciones sociales, por ello, ha tenido a bien fomentar la 

unión familiar en cada una de las regiones del estado de Hidalgo. Prueba de ese esfuerzo conjunto que se realiza para tener 
una sociedad más sólida es la serie de eventos de encendido de árboles navideños que se han llevado a cabo en las regiones 

de la demarcación, además de las celebraciones que se han realizado en lugares como las casas que brindan atención a los 

menores. Guadalupe Romero explicó que el festival decembrino que se celebró con los niños de las tres casas de asistencia, 
deben ser un factor determinante para que los menores conozcan la magia de la Navidad. Al convivir los menores, Guadalupe 

Romero hizo el exhorto a quienes son parte de las casas de atención, así como a toda la población del estado de Hidalgo, a 
aprovechar las fiestas decembrinas para fortalecer la unidad de los hidalguenses. (Milton Cortés, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Pintarán Juan C. Doria: La Comisión Estatal de Vivienda (Cevi) y el ayuntamiento de Pachuca pusieron en marcha 

el programa Hidalgo a todo Color en el fraccionamiento Juan C. Doria, donde la meta es pintar la fachada de 66 edificios en 
su primera etapa. El director general de la Cevi, Guillermo Juárez González, explicó que la inversión del programa es de 990 

mil pesos. Dos terceras partes de las aportaciones corresponden al gobierno del estado; la presidencia municipal pone el 

resto. Los 66 edificios de la primera fase corresponden a 25 por ciento del fraccionamiento. La primera etapa del programa 
impactará a 2 mil 112 habitantes, según el funcionario. La intención, explicó, es continuar durante 2016 con la recuperación 

de las fachadas de estos edificios, por lo que, dijo, se requiere de una ―estricta‖ coordinación vecinal. ―De eso depende que 
los programas continúen, de que los vecinos sean receptivos‖, insistió Juárez. El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

añadió que durante 2015 el fraccionamiento Juan C. Doria ha recibido la mayor inversión por parte del ayuntamiento. Entre 
otros trabajos además de la pintura, presumió, se realiza un proyecto de rehabilitación de 120 edificios, del cual se encarga la 
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Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), con 56 millones de pesos. El remozamiento con recursos 
federales contempla también tubería, cambio de tinacos e impermeabilización, entre otras labores. Durante más de 30 años 

Juan C. Doria no había recibido mantenimiento ―de estas dimensiones‖, sostuvo García Sánchez. (Emmanuel Rincón, 
página 07) 

Crónica-Hidalgo a todo color desde Juan C. Doria (Alberto Quintana, página 05) 

El Independiente-Arranca Hidalgo a todo color en Juan C Doria (José Manuel Martínez, página 06) 
Plaza Juárez-Continúan con programa “Hidalgo a todo color” (Raúl Pérez, página 5A) 

Síntesis-Hidalgo a todo color arranca en C. Doria (Dolores Michel, página 03) 

Crónica-Reconoce EGS apoyo sobre el tema de obras: Señaló el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, que la coordinación con los vecinos de barrios y colonias, además de trabajar de cerca para conocer de viva voz las 

necesidades, ha sido parte fundamental para subsanar las solicitudes de la población, al dar el banderazo para la ejecución de 
obras en dos colonias de la ciudad. Indicó que durante su administración, se ha empeñado en conocer de cerca las 

necesidades de las personas, pero lo más importante, que de manera conjunta y coordinada, se busquen soluciones que 
favorezcan a toda la población. El presidente municipal, puntualizó que en San Antonio el Desmonte se iniciará una obra de 

pavimentación con concreto hidráulico, que será de repercusión a corto plazo para los pobladores, en el entendido que en ese 

lugar el ayuntamiento ha realizado diversas obras que han cambiado tanto la imagen urbana del lugar, así como han 
mejorado la forma de vida de los vecinos. Eleazar Gracia añadió que en el caso de la colonia Adolfo López Mateos, ha sido 

otro lugar en el que se ha trabajado de forma cercana con la población y en consecuencia se han tenido resultados que la 
gente esperaba. El edil de Pachuca mantuvo el compromiso de mantener las obras para beneficiar a los habitantes de la 

ciudad. (Milton Cortés, página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

Nada para nadie, todavía 
Dicen los teóricos de la política hidalguense, que en la carrera para la sucesión de Francisco Olvera Ruiz, el próximo año, el 

número uno de la lista lo ocupa la directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(CDI), Nuvia Mayorga Delgado; que el número dos es para el senador Omar Fayad Meneses; el tres, para el otro senador, 
David Penchyna Grub; y el cuarto lugar, para el diputado federal por Tula, Fernando Moctezuma Pereda. Pero, en estos 

juegos de la política, en los que todo se vale y nada está escrito, el número cuatro, podría subirse al uno. Del exdiputado 
federal, José Antonio Rojo García, se cuenta que sería feliz si con su aporte al candidato de su partido, lo premian con una 

senaduría. Aunque en los afectos del poder, hoy está mejor colocado su hermano, Jorge Rojo García, director general del 

Consejo Nacional de Población (Conapo), que depende nada más y nada menos que de la Secretaría de Gobernación. Por 
tanto, la disputa por la candidatura del PRI, que se definirá a mediados de enero, sigue cerrada entre los primeros cuatro, 

aunque la forma de colocarlos depende de cómo ellos mismos hagan su juego y se acomoden al interés del grupo político que 
domina la entidad, y que encabeza el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. También será importante la 

opinión y su posibilidad de veto, que ejercerá el gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien ha insistido en que la unidad, la 
disciplina y la lealtad, serán factores a tomar para definir al candidato que más le acomode a su partido. Carolina Viggiano 

Austria, diputada federal por el distrito de Huejutla, también tiene interés, pero sus jugadas apuntan más a otras 

negociaciones que a buscar con seriedad o enjundia la candidatura al gobierno de Hidalgo. Hoy es la presidenta de la 
comisión de vivienda en la Cámara de Diputados, comisión que trocó por una vice coordinación en la ―burbuja‖ del palacio de 

San Lázaro. Por lo pronto, candidatos y aspirantes, podrán ir a pasar las fiestas navideñas en calma, para esperar la decisión 
del PRI en enero del 2016.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Crónica-En la mira… 
 

Complicado fin de año 

Sin duda alguna, el cierre de 2015 se ha convertido en una muy mala época para los partidos políticos en materia económica, 
al ver reducidos los recursos con que cuentan de manera muy significativa. Y es que apenas hace unos cuantos días el 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó sanciones contra nueve agrupaciones por casi 39. 4 millones de 
pesos, tras revisar los informes de ingresos y gastos ordinarios de esos organismos correspondientes a 2014. El instituto 

político más multado fue el Partido del Trabajo (PT), con 10 millones 953 mil 686. 07 pesos; seguido del de la Revolución 
Democrática (PRD), con 9 millones 216 mil 778. 73 pesos. El Revolucionario Institucional (PRI) deberá pagar 8 millones 859 

mil 117. 57 pesos, en tanto que Acción Nacional (PAN), 3 millones 436 mil 130. 89 pesos, según se dictaminó en el instituto 

electoral. Le siguen Encuentro Social (PES), con una pena de 2 millones 644 mil 270. 54 pesos; Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), un millón 623 mil 374. 65 pesos; Movimiento Ciudadano, millón 419 mil 656. 31 pesos; Humanista, millón 

286 mil 065. 80 y Nueva Alianza (Panal), mil 345. 80 pesos. Pero por si lo anterior no fuera suficiente, la recuperación del 
registro del PT afectará también las finanzas de las restantes ocho fuerzas políticas en 2016. Según un acuerdo aprobado por 

el Instituto Nacional Electoral (INE), el PRI será el más afectado con una disminución de 144 millones de pesos, toda vez que 

de contar con un gasto ordinario de mil 121 millones y 30. 6 millones para actividades específicas, pasará a 978. 2 millones 
de pesos y 29. 3 millones de pesos, respectivamente. El PAN será el segundo con más daños, pues su presupuesto global era 

de 797. 4 millones de pesos, tras el regreso de los petistas, en 2016 tendrá 761. 7 millones, una reducción de 35. 7 millones 
de pesos. Para el caso del PRD, la merma será de 27. 8 millones de pesos; tenían una bolsa asegurada por 484. 3 millones de 

pesos, la cual, en 2016, quedará en 456. 5 millones. A Morena el retorno del partido de la estrella lo dejará sin 25 millones de 
pesos; originalmente la asignaron 406. 8 millones de pesos, con el ajuste, le quedarán 381. 7 millones de pesos. El 

presupuesto del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) pasará de 362. 4 millones de pesos a 339 millones de pesos, es 

decir, una disminución de 23. 4 millones. Al Movimiento Ciudadano le disminuirán 22. 9 millones de pesos porque su 
presupuesto pasará de 337 millones de pesos a 314. 2 millones de pesos y el Panal tendrá una baja de 19. 4 millones de 

pesos debido a que su monto global pasará de 262. 7 millones a 243. 3 millones. A su vez, el PES tendrá 19. 8 millones 
menos, su presupuesto pasará de 250. 7 millones a 230. 9 millones. BLANCO SEGURO. Después del revuelo que causó la 

columna de Ricardo Alemán, ahora las miradas regresan a las presidencias municipales donde por supuesto destacan 

Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan y Actopan. En el caso de Pachuca los analistas observan a Víctor 
Gómez, quien tiene un perfil que le ayudaría al PRI en su difícil posición pues aunque los partidos de oposición están de muy 

bajo perfil el voto anti PRI está mal atendido y trabajado y eso lo hace ser peligroso, Ricardo Crespo es otra posibilidad, así 
como Aunard de la Rocha. Hay que observar a los posibles candidatos independientes que sin lugar a duda quieren levantar 

la mano. Una vez que el PRI tenga su candidato, es muy posible que los partidos de oposición busquen dar a conocer ya su 

Frente y quien sea su representante. ¿Cuál será la posición final de Gerardo Sosa y de Moisés Jiménez?, ante el crecimiento y 
la promoción de José Guadarrama. ¿Qué estarán pensando hacer Julio Menchaca y Daniel Ludlow? ¿Cuál será la ruta que 

seguirán? Sin lugar a duda Manlio Fabio Beltrones estará muy pendiente, pues Morena no acaba de hacer sus sondeos.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Los ayuntamientos ya están en su cierre de año y se enfilan a su ultimo año de gestión en la mayoría de ellos, las 
cuentas públicas van como si nada pero en algunos será su talón de Aquiles, y es que los malos manejos y las cuentas 

turbias son algunas de las acusaciones entre las fracciones edilicias, solo el tiempo y, obvio, la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo se encargarán de determinar cómo quedaron finalmente las cuentas municipales; por lo pronto, todo es 
fiesta por fin de año. A ver qué tal les pega la cuesta de enero.  

  
:Que Uno de los empleos peor pagados en todo el país es el de servicio doméstico, las trabajadoras del hogar son las 

mujeres con menos derechos laborales del país, si es que llegan a tener alguno, por ello se promueve en todas las entidades, 
incluida Hidalgo, que se les proporcione un salario decente, así como su respectivo aguinaldo. En algunos estados poco a 

poco se les reconoce su labor, pero sobre todo, sus derechos, tema a legislar en la entidad, opinan.  

  
(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 
Rafael Castelán vs Alejandro Straffon 

El conflicto de esta semana se dio entre las organizaciones civiles y la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, 

entre ellas, la Seiin A. C., que representa Rafael Castelán. Los integrantes de esta agrupación y de otras tantas, aseguran que 
el trabajo de la Procuraduría deja mucho qué desear y es que la falta de capacitación de su personal y los largos procesos 

burocráticos son de los defectos que estas organizaciones señalan. Además, califican a la dependencia estatal como el 
eslabón más débil del acceso a la justicia.  

  

ENTREVISTA FICTICIA 
Para variar, Francisco Xavier Berganza quiere ser el candidato ciudadano a gobernador para las elecciones de 2016; aquí, sus 

motivos: 
  

¿POR QUÉ QUIERES SER CANDIDATO? 
Por la necesidad que hay en el estado de nuevos aires.  

 

¿YA TIENES ESTRATEGIA DE CAMPAÑA? 
Voy a grabar un disco para promocionarme, aún no sé si en regetton o banda.  

 
¿QUÉ OPINAS DE TUS POSIBLES OPOSITORES? 

Los saludo cuando los veo y nos llevamos bien, sabemos que esto es así.  

 
¿PIENSAS QUE TIENEN OPORTUNIDAD? 

Pues lo importante es competir, digo, las prerrogativas son algo que no podemos dejar.  
 

¿QUÉ LES DICES A LOS VOTANTES? 
Que se den tiempo de reflexionar el voto y, si lo hacen escuchando mis éxitos, mejor.  

  

HASTA MARZO 
CENTRO CULTURAL EL RELOJ. Según el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, en marzo se entregarán las 

remodelaciones de la Plaza Independencia y será en esa fecha cuando los pachuqueños puedan vivir su Centro Histórico con 
más modernidad.  

  

(Redacción, página 06) 

Independiente-El Socavón… 

 

Aspirantes priistas: a estudiar para demostrar que pueden ser diputados.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Ocupa a la administración que encabeza Paco Olvera, alinear los programas de su administración con el Plan Nacional de 
Desarrollo, para así llevar a la entidad a su máximo potencial, lo anterior por medio de estrategias que permitan la 

consolidación del proyecto de nación y la protección de los derechos de las personas. En ese sentido, autoridades de 
Seguridad Pública destacaron el papel efectuado desde sus áreas de competencia para así abonar a ese fin.  

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Lorenia Lira: Recientemente asumió la maestra en Tecnologías de la Educación la titularidad como cronista vitalicia 

de Tulancingo. Así intensificará su labor para investigar la historia y cultura para fomentar la identidad de los pobladores de 
esta demarcación. Es licenciada en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM, catedrática-investigadora de la 

UICEH, además de investigadora y difusora del pasado municipal.  
 

Abajo-Eliseo Molina: Molina Hernández como actual dirigente de Nueva Alianza en la entidad todavía no consigue que se 
vea una ruta definida sobre las labores que desempeñará como institución política. Y es que tras la desbandada, pareciera 

que aún le cuesta afinar su estrategia. La falta de liderazgo deriva en un muy marcado desgaste que lejos de ayudar a las 

causas, termina por evidenciar la falta de unidad.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

TARIFA 
Las autoridades estatales confirmaron que el costo del boleto en el Tuzobús no aumentará al iniciar el 2016.  

Había el rumor de un incremento en este servicio de trasporte, a raíz de que se anunció que estaban en 
análisis las nuevas tarifas para el servicio público. Por lo que hace al Tuzobús, quedó claro que no habrá 

incremento de precios.  

  
CAMBIOS 

Los cambios en el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya iniciaron y esta 
semana fue Hugo Lavaley, responsable de las finanzas partidistas quien dejó su cargo. Los grillitos vaticinan más 

movimientos en el comité estatal pero estos se darán hasta enero de 2016.  

 
RUMORES 

Crece el rumor de que la titular de la Secretaría de Salud, Geraldina García Gordillo, dejará ese cargo para 
buscar la nominación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a diputada local. Algunos señalan que será 

candidata plurinominal, pero también sostienen que García Gordillo podría ser la próxima coordinadora del 
Congreso.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-SG: serán foros, no referéndum sobre marihuana: La histórica decisión de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) de avalar el cultivo, transporte y consumo de marihuana con fines lúdicos o recreativos —sólo para 

cuatro personas— abrió el debate nacional que llevó al Ejecutivo federal a recurrir a todos los sectores de la sociedad para 
determinar el rumbo del país sobre este tema. La Presidencia de la República ordenó la elaboración de una serie de foros 

para determinar el uso de la marihuana en el país. Los foros, aclaró el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría 
de Gobernación, Roberto Campa, no serán un referéndum para determinar si el consumo de marihuana en el país será legal o 

no, se trata de una consulta que permitirá identificar puntos para el diseño de políticas públicas y determinar el proceso 

legislativo a seguir. En entrevista con EL UNIVERSAL, recordó que en México si bien no está legalizado, el consumo de 
marihuana fue despenalizado en 2009 en dosis específicas. Los foros partirán de una discusión de consumo a partir de un 

tema de salud pública y no como una forma de bajar la delincuencia. Además, añadió, es necesario que la interpretación de la 
actual ley que despenaliza el consumo de marihuana se interprete de la misma manera en todo el país, ya que cada entidad 

razona la legislación a su manera, por un asunto de falta de capacitación policial. Para la elaboración de los cinco foros, que 
se realizarán de enero a marzo, se llevaron a cabo encuestas en todo el país para determinar el interés de la sociedad sobre 

el tema. Lo que ha encontrado la autoridad, señaló Campa, es que la gente en general quiere tener información sobre el 

tema. (Ariadna García, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2015/12/19/sg-seran-foros-no-referendum-sobre-marihuana  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2015/12/19/sg-seran-foros-no-referendum-sobre-marihuana
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La Jornada-Narcos, en invasión de 3 edificios en la Condesa: diputado: El intento de desalojo y ocupación violenta 
del edificio de Ámsterdam 25, en la colonia Hipódromo, es el tercer caso ocurrido en la zona en los pasados dos meses –uno 

de ellos consumado– y existe la sospecha de que pudiera tratarse de un grupo organizado que proviene de otra entidad del 
país y pretende desplazar a otras agrupaciones capitalinas en actividades delictivas como el narcomenudeo. Al advertir sobre 

esta situación, el diputado local de Morena Alfonso Suárez del Real consideró que son hechos a los cuales les deben tomar la 

debida atención los gobiernos delegacional, capitalino y federal, al haber uso de armas y de la fuerza, en un evidente reto a la 
autoridad. En entrevista, explicó que el primer caso ocurrió en octubre en el edificio de Álvaro Obregón 45, en la Roma Norte, 

donde un grupo apoyado con personal de seguridad del estado de México realizó el desalojo del inmueble, pero se desistieron 
de ocuparlo al percatarse de que quienes lo habitaban son personas organizadas en torno a la ex diputada del PRI, Alejandra 

Barrios Richard, y a su hija, la dirigente perredista Diana Sánchez Barrios. (Ángel Bolaños, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2015/12/19/capital/029n1cap  

Excélsior-Boletos del Papa, para los que van a misa: Los accesos a las celebraciones litúrgicas que encabezará el papa 
Francisco en México estarán controlados a través de boletos entregados a quienes más asisten a misa. El canónigo Ricardo 

Valenzuela, secretario ejecutivo para las celebraciones litúrgicas de la Visita Apostólica del papa Francisco, explicó que la 

Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) repartirá las entradas a las diócesis correspondientes. ―Cada obispo tendrá en 
mente cómo distribuirá (los boletos) por parroquias, por movimientos, por grupos. ―La idea es que pudiera (estar) la gente 

que participa más en la comunidad, no es que sea un elemento discriminatorio, pero, evidentemente, quien más va a misa, 
quien más participa, podría decirse que tendría mayor posibilidad de estar en alguna de estas celebraciones, como resulta 

lógico‖, explicó Valenzuela en conferencia de prensa. Agregó que aún no están definidas las fechas para la distribución de 

entradas. SÓLO DEVOTOS VERÁN AL PAPA. Quienes más acudan a misa tendrán mayores probabilidades de obtener un 
lugar en alguna de las celebraciones litúrgicas que oficiará en México el papa Francisco, durante su visita, del 12 al 17 de 

febrero próximo. Al anunciar que el acceso a los magnos eventos estará controlado por medio de boletos que repartirá la 
Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) a las diócesis correspondientes, el canónigo Ricardo Valenzuela, secretario 

ejecutivo para las celebraciones litúrgicas de la visita apostólica del papa Francisco a México, aclaró que todavía no hay fecha 
para repartir las entradas, pues todavía falta trabajo de logística. (Iván Saldaña, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/12/19/1064334  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

:Que el próximo martes, en la primera sesión de la Comisión Permanente, uno de los primeros asuntos a desahogar será 
emitir la declaratoria de constitucionalidad de la reforma en materia de desindexación del salario mínimo, tema que trae 

enfrentadas a la autoridades federal, en la persona del secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, y capitalina, 
encabezada por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. También se integrará un grupo de trabajo para iniciar el 

análisis de todas las iniciativas presentadas que estén relacionadas con mejorar el salario de los trabajadores.  
 

:Que este fin de semana el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, estará en Colima para apoyar a su 

candidato a la gubernatura, Ignacio Peralta, y se espera que en el discurso central del domingo arremeta contra el 
panista Jorge Luis Preciado, quien ha sido censurado por aprovechar el apoyo ciudadano al Teletón para su beneficio 

político.  
 

:Que igual que en el PRD, en Acción Nacional tampoco disfrutarán al 100 por ciento el periodo vacacional de las fiestas 

decembrinas, ya que el líder Ricardo Anaya acompañará al senador Jorge Luis Preciado en los actos de campaña por 
Colima y revisarán la forma de que no haga cosas buenas que parezcan malas, cuando presumen que tienen prácticamente 

ganada la gubernatura.  
 

:Que el próximo lunes el presidente Enrique Peña Nieto se reunirá con los miembros del gabinete para hacer un balance 

de las acciones que se lograron en 2015, además de celebrar las fiestas de fin de año. Hay que recordar que esta semana se 
reunió ya con las bancadas legislativas de PRI y Verde, así como con los gobernadores, ayer en la cita del Consejo Nacional 

de Seguridad Pública. El martes, por cierto, encabezará la entrega de reconocimientos a policías en el Auditorio Nacional.  

http://www.jornada.unam.mx/2015/12/19/capital/029n1cap
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/12/19/1064334
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:Que los integrantes de Morena en el Distrito Federal ya preparan un proyecto alternativo de constitución de la Ciudad de 

México que elaborará Alejandro Rojas Díaz, asesor de Ricardo Monreal. Los morenistas quieren que el documento sea 
sometido a una amplia consulta popular para garantizar la participación de los ciudadanos y no únicamente del "círculo de 

poder".  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Aerolínea LAN bajo la lupa 

El pasado jueves, cuando las autoridades federales descubrieron un cargamento de maletas con un cuarto de tonelada de 
cocaína, se dijo que esos bultos llegaron al país a bordo de un avión de la aerolínea chilena LAN en un vuelo procedente de 

Perú. Cuando la información comenzó a ser difundida por los medios, de inmediato la agencia de relaciones públicas 
contratada por la aerolínea dijo que la información era falsa, que la droga no llegó al país en alguno de los aviones de LAN. 

Sin embargo, dos funcionarios de alto nivel del área del gobierno federal, ligados al área de seguridad, comentan que en el 

reporte preliminar que la Policía Federal entregó a la Procuraduría General de la República, que encabeza Arely Gómez, se 
detalla que aunque la droga no fue decomisada dentro de un avión, provenía de un vuelo de LAN. Nos comentan que el 

reporte además contiene el testimonio de la persona que manejaba el vehículo de carga en el que se encontró la droga, quien 
dijo que fue descargada del vuelo de LAN proveniente de Perú. Más allá de si las maletas venían o no en la aeronave de la 

compañía chilena, lo que es un hecho, nos aseguran, es que LAN se encuentra bajo la lupa de las autoridades, quienes 

indagan si existe alguna complicidad de empleados con la organización criminal propietaria de la droga.  
 

Ya hay Secretaría, ¿y el secretario? 
Miembros de la cultura y la política están que se comen las uñas, pues ven que los días pasan y el presidente Enrique Peña 

Nieto no da a conocer el nombre de la mujer o el hombre que encabezará —y de hecho fundará— la Secretaría de Cultura. 
Una vez que el mandatario promulgó la ley que crea la nueva secretaría, se esperaba que ayer mismo se conociera el nombre 

de su titular. Aunque muchos ven a Rafael Tovar y de Teresa como el candidato ―natural‖, lo que no ven son señales claras 

desde Los Pinos acerca de quién tendrá la oportunidad de pasar a la historia como el primer secretario o la primera secretaria 
de Cultura del gobierno federal.  

 
Sinaloa no es Disneylandia 

Al participar en la sesión del Consejo Nacional de Seguridad en Palacio Nacional, el gobernador de Sinaloa, Mario López 

Valdez, se aventó la frase dominguera. Malova agradeció la colaboración del gobierno federal, a nombre de los 18 alcaldes y 
de los sinaloenses, para que su entidad esté viviendo otra historia, pues asegura que hoy ya no está en el foco como antes, 

cuando a diario era la nota nacional. ―Debo reconocer que no es Disneylandia que, por cierto, también la tienen hoy con 
operativos especiales. De vez en cuando tenemos delitos de alto impacto, pero Sinaloa es otro‖.  

 

Perredistas preparan destape y alianza 
Este fin de semana líderes del PRD tienen planeado ―destapar‖ a Gerardo Mora como candidato a la gubernatura de Quintana 

Roo. La idea de los perredistas, nos explican, es que el PAN pudiera sumarse a su candidatura y apoyarlo, en reciprocidad por 
lo que esperan cocinar en otros estados donde los perredistas se sumarían a candidatos panistas. Mora ya fue candidato a 

gobernador en tiempos de Greg Sánchez. Si no hay ningún cambio de última hora, los perredistas cercanos a Mora buscarán 
que gane el proceso interno y sea el abanderado. Después, el tema de la alianza debe ser palomeado desde el centro, donde 

los presidentes del PRD, Agustín Basave, y del PAN, Ricardo Anaya, se encuentran armando el rompecabezas para ver en qué 

estados pueden ir juntos.  
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Reforma-Templo Mayor… 
 

A VER si el ―éxito‖ de las licitaciones petroleras no termina siendo como esas construcciones mal planeadas en las que sale 

más cara la banqueta que la propia casa.  
  

MUCHO se ha hablado sobre las suspicacias que provoca el estrecho margen de ganancia que se autoimpusieron las 
empresas que participaron en la tercera licitación de la Ronda 1, la llamada ronda mexicana. A decir de expertos, no sería 

extraño que los ganadores de los contratos terminaran ahorcados por los propios términos de los mismos.  
  

ANTE ESTO hay quienes se preguntan ¿qué empresario apuesta a perder? Es decir, que si el negocio no está donde lo están 

presumiendo, seguramente está en otro lado. Y ahí es donde empieza el sospechosismo petrolero.  
  

POR EJEMPLO, dicen que resulta extraño que no se les hayan fijado mínimos de producción, toda vez que la mayoría son 
campos y pozos ya conocidos y probados. Al no haberse fijado una cuota, se abre la puerta para que las empresas aleguen 

que no producen. . . y obtener una renegociación del contrato.  

  
ES DECIR, jugarle hoy al gran anuncio del gran éxito de la gran reforma y, en un corto o mediano plazo, renegociar por 

abajo condiciones mucho menos favorables para el Estado, contrarias a las actuales que resultan tan poco creíbles.  
  

Y ES QUE, a fin de cuentas, la burra de la opinión pública no era arisca, la hicieron los palos de ciego en la transformación 
del país.  

   

AÚN NO queda claro si habrá o no alianza entre el PAN y el PRD en la candidatura para el Gobierno de Tlaxcala, pero la 
senadora perredista Lorena Cuéllar ya pegó primero al solicitar su registro como precandidata.  

  
Y CUENTAN que si la expresidenta municipal de la capital tlaxcalteca se lanzó con tanta enjundia es porque se siente 

apoyada por perredistas de peso como el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles.  

  
DE HECHO, hace menos de 10 días, cuando Cuéllar presentó su informe de labores como legisladora, el michoacano viajó 

hasta Tlaxcala para acompañarla y tomarse la foto con ella.  
  

ESE APOYO sí se ve.  

  
 EL PRESIDENTE del PRI en Quintana Roo, Raymundo King, pasó un cumpleaños estilo ―Star Wars‖, pues en Twitter lo 

felicitaron ¡puros robots! 
  

AYER hubo una campañita en la red del pájaro azul para convertir al suspirante a la candidatura a gobernador en trending 
topic con el hashtag #CumpleFelizRaymundoKing y fotos del festejado corriendo en la playa con sus shorts rojo priista.  

  

EL ASUNTO es que esa frase fue repetida hasta el cansancio pero no por gente de verdad sino por esos usuarios de Twitter 
que son pero no están, o que están pero no son.  

  
¿A POCO King, quien dice ser el delfín del actual gobernador Roberto Borge, quiere dar madruguete en el proceso interno 

tricolor usando paleros digitales? Es pregunta sin fuerza que la acompañe.  
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

  

 
 

 


